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Assembleia discute pauta de
reivindicações para campanha salarial
Assembleia acontece às 10 horas, do dia 31 de julho, na nossa Sede

Campestre. Juntos, vamos definir as prioridades desta campanha
Em Encontro Estadual, reali-

zado nos últimos dias dois e três
de junho, em Praia Grande, tra-
balhadores das indústrias de pa-
pel, papelão e cortiça no Estado
de São Paulo tiraram uma pré-
pauta de reivindicações para ser
apresentada aos patrões na campa-
nha salarial 2011. Piracicaba parti-
cipou deste Encontro com seis di-
rigentes sindicais, que, juntamen-
te com o presidente do nosso Sin-
dicato, Francisco Pinto Filho, o
Chico, defenderam que a campa-
nha salarial seja unificada, como
forma ampliar a nossa força na

mesa de negociação. Nesta cam-
panha salarial vamos reivindicar
a reposição da inflação, mais
aumento real dos salários, 14º
salário, cesta básica de R$ 300,00,
assim como a redução da jornada
de trabalho de 44 para 40 horas
semanais e fim da terceirização.
Essa pauta será debatida com to-
dos os trabalhadores papeleiros
de Piracicaba, em assembleia
que o Sintipel promove no dia 31
de julho, na nossa Sede Campes-
tre, localizada no Bairro Concei-
ção, (Estrada Velha de Tupi), a
partir das 10 horas. Página 3 Lideranças sindicais de todo Estado durante encontro que tirou a pauta de reivindicações

Sindicato garante na Justiça
reintegração de cipeiros da Salusa

O nosso Sindicato con-
seguiu, na Justiça do Tra-
balho, através de liminar,
a reintegração ao trabalho
de dois funcionários que
chegaram a ser dispensa-
dos, injustamente pela di-
reção da Salusa, no último
dia 13 de maio. As reinte-
grações de J.S.S. e J.C.C.B.
foi feita por determinação
do Juiz do Trabalho Fermi-
no Alves Lima.  Página 2

Chico participou do  lançamento da
pedra fundamental do Hospital Regional

O presidente do nosso Sindi-
cato, , Francisco Pinto Filho, o Chi-
co, participou na manhã do dia
13 de maio do lançamento da
pedra fundamental do Hospital
Regional de Piracicaba, localiza-
do na avenida Antonio Elias, en-
tre os bairros Santa Rita e São Fran-
cisco, que deverá ficar pronto até
o final do próximo ano. Página 4

Sindicato pressiona e consegue criar
comitê ergonômico na Weidmann
Está bastante avançada a pro-

posta de criação de um Comitê
Ergonômico visando combater si-
tuações que tem contribuído
para a ocorrência de acidentes
na Weidmann. O comitê, como
conta o presidente do Sintipel,
Francisco Pinto Filho, o Chico,
contará com a participação de
representantes da empresa, do
nosso Sindicato, que serão auxi-
liados pelo Cerest (Centro de

Baile à Fantasia
dos Papeleiros
é no dia 6 de
agosto. Você
não pode perder

Prepare a sua fantasia! No
dia seis de agosto, a partir das
22 horas, acontece o Baile à
Fantasia dos Papeleiros, na
Sede Campestre do Sintipel
(localizadao no Bairro Con-
ceição, estrada velha de
Tupi). O traje é obrigatório.
Convites: R$ 10,00 homens
e R$ 5,00 mulheres (anteci-
pados), na sede do Sintipel
(rua Santo Antonio, 480) ou
com diretores de base.

Os diretores João De Lucca e Isaias Ribeiro Leite
acompanharam a reintegração

Chico destacou que o Hospital irá
beneficiar quem mais precisa

Reunião no Sindicato discutiu a
criação do Comitê

Referência e Saúde do Trabalha-
dor em Piracicaba). Página 3

Chico esteve na Coréia,
visitando a Hyundai

Página 4
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Sindicato garante, na justiça, reintegração
de trabalhadores cipeiros da Salusa

O nosso Sindicato conse-
guiu, na Justiça do Trabalho,
através de liminar, a reintegra-
ção ao trabalho de dois funcio-
nários que chegaram a ser dis-
pensados, injustamente pela di-
reção da Salusa, no último dia
13 de maio. As reintegrações de
J.S.S. e J.C.C.B. foram feitas por
determinação do Juiz do Traba-
lho Fermino Alves Lima. O dire-
tor do Sindicato João De Lucca e
o vice-presidente Isaias Ribeiro
Leite acompanharam a reintegra-
ção feita pela oficial de justiça
Cláudia Machado Sendim Bosco.

O presidente do Sintipel, Fran-
cisco Pinto Filho, o Chico, diz que
a reintegração dos trabalhadores é
um ato de justiça, uma vez que os
integrantes de Cipa’s (Comissões
Internas de Prevenção aos Aciden-
tes de Trabalho) gozam de estabi-

lidade no emprego, pelo período
que foram eleitos, mais um ano
após o cumprimento do mandato.
"Não entendemos os motivos que
levaram a direção da Salusa a des-
respeitar este garantia estabelecida
na CLT (Consolidação das Leis Tra-
balhistas), em seu artigo 165", des-

taca o diretor de Assuntos Jurídi-
cos do Sintipel, João De Lucca.

Para o presidente do Sindica-
to, a decisão da Justiça serve de
exemplo para que outras empre-
sas não tentem desrespeitar a lei,
uma vez que esses trabalhadores
gozam de estabilidade no empre-

go justamente para que possam
intervir no sentido de garantir que
o ambiente de trabalho seja segu-
ro para se trabalhar. "Sem dúvida,
foi uma medida de afronta come-
tida pela direção da Salusa, que
está sendo reparada pela Justiça do
Trabalho", conclui João De Lucca.

Presidente do nosso Sindicato integra Comissão
de Prevenção aos Acidentes de Trabalho

A nova diretoria da
Comsepre (Comissão Mu-
nicipal de Prevenção aos
Acidentes de Trabalho e
Doenças Relacionadas ao
Trabalho), que tomou pos-
se na noite de primeiro de
junho, em solenidade na
sede do Simespi, quer um
maior envolvimento dos
empregadores no comba-
te aos acidentes de traba-
lho, que somaram mais de
9.600 no ano passado,
com 15 mortes de trabalha-
dores. A Comsepre é co-
ordenada por Wagner da
Silveira (o Juca), diretor do
Sindicato dos Metalúrgicos
de Piracicaba, e o presi-
dente do nosso Sindicato,
Francisco Pinto de Almei-
da, o Chico, é um dos seus

membros. Na posse, foi
chamada a responsabili-
dade do empresariado
para que garanta ambien-
tes saudáveis de trabalho.

A Comsepre é constitu-
ída de representantes dos
trabalhadores, do governo
e dos empregadores, tendo
como principal objetivo for-
mular e assessorar políticas
de saúde do trabalhador no
município de Piracicaba.

O presidente do nosso
Sindicato  também refor-
çou a necessidade do tra-
balho envolvendo empre-
gadores, trabalhadores e
poder público e disse que
no momento que o mun-
do vive, com grandes ino-
vações tecnológicas, não
dá mais para "tolerar" que

trabalhador se adoeça ou
sofra acidentes de traba-
lho. Destacou também que
as mudanças na legislação
para melhorar o tratamen-
to ao trabalhador adoecido
só ocorrem em Brasília, seja
através do Governo Fede-
ral ou do Congresso Naci-
onal, ressaltando que o Co-

Sintipel parabeniza
Abrange por
1000 dias
sem acidentes

A Abrange, que atua
no setor de logística na
Fíbria (Unidade Piraci-
caba) acaba de comple-
tar 1000 dias sem aci-
dentes de trabalho com
afastamento de trabalha-
dor. Esta marca histórica
foi parabenizada pelo
Sintipel, através do dire-
tor César Roberto Forta-
rell (Pardal), durante a
última reunião da CIPA
(Comissão Interna de
Prevenção aos Aciden-
tes de Trabalho), que
aconteceu e em junho.

FÍBRIA - Já a Fíbria
completou 500 dias, em
abril último, sem aciden-
tes de trabalho com afas-
tamento. É importante
destacar que  com a eli-
minação dos acidentes
de trabalho todos ga-
nham, a empresa e, prin-
cipalmente, os trabalha-
dores, uma vez que nin-
guém quer se acidentar.

Porém, esses núme-
ros só são obtidos quan-
do há cumprimento das
regras estabelecidas nas
legislações que tratam so-
bre saúde e segurança,
em que a empresa tem
papel fundamental de
oferecer uma política
para assegurar o seu ple-
no cumprimento. Para-
béns às empresas e aos
trabalhadores, que tem
trabalhado para pôr fim
aos acidentes de trabalho,
já que o sucesso obtido é
fruto da união de todos.

O I Encontro de Saú-
de Mental e Trabalho de
Piracicaba realizado no
dia 4 de maio, ao longo
do dia, tendo sido orga-
nizado pelo Conselho de
Previdência Social de Pi-
racicaba, composto por
representantes do Gover-
no Federal, dos trabalha-
dores, dos empregadores
e aposentados e pensio-
nistas, e do Conespi (Con-
selho das Entidades Sindi-
cais de Piracicaba), foi
tirada uma carta ao Con-
selho Nacional de Previ-
dência Social (CNPS), pro-

A oficial de justiça Cláudia Machado Sendim Bosco fez a reintegração dos trabalhadores, conquistada na Justiça em ação
movida pelo sindicato

Chico com novos membros da Comsepre, durante solenidade de posse

nespi tem, juntamente com
a Comsepre, trabalhado
para mudar as regras, por
exemplo, das perícias mé-
dicas e que já começam
a surtir efeitos, assim
como na reabilitação de
trabalhador afastado por
doenças contraídas no
ambiente de trabalho.

Nosso Sindicato no I Encontro de Saúde Mental no Trabalho

dente, em outubro do ano
passado, inclusive, já entre-
gou carta ao então minis-
tro da Previdência Social,
Carlos Eduardo Gabas, so-
licitando estas mudanças.

pondo mudanças nos cri-
térios da perícia médica.

Na abertura do evento,
o presidente do nosso Sin-
dicado e Conespi, Francis-
co Pinto Filho, o Chico, des-
tacou que esta mudança no
critério estabelece a criação
de uma equipe multidisci-
plinar, para realizar as perí-
cias médicas, com a parti-
cipação de psicólogo, tera-
peuta, fonoaudiólogo e
médico assistente, enfim,
profissionais que possam
atestar a situação do traba-
lhador, uma vez que este
problema é encontrado em

todo País e a mudança tem
que se dar em nível nacio-
nal, através de uma lei a ser
aprovada pelo Congresso
Nacional. O Conespi,
como lembrou o seu presi-

No encontro, o presidente do Sintipel defende mudanças nos
critérios da perícia médica
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Campanha Salarial
Sindicato defende unificar

ações para fortalecer movimento
Durante Encontro Estadual,

realizado nos últimos dias dois e
três de junho, em Praia Grande,
trabalhadores das indústrias de
papel, papelão e cortiça no Esta-
do de São Paulo decidiram que
a campanha salarial da categoria
deste ano deverá ser unificada
nacionalmente, como forma de
fortalecer o movimento. Neste
Encontro, como conta o presi-
dente do nosso Sindicato, Fran-
cisco Pinto Filho, o Chico,  tam-
bém foi tirada uma pauta mínima
de reivindicações para a campa-
nha salarial deste ano, após de-
bates com participação de técni-
cos do Dieese e do IPEA (Institu-
to de Pesquisa Econômica Apli-
cada). Essa pré-pauta, agora, será
debatida nas bases, com os tra-
balhadores, para, posteriormen-
te, ser concluída e, aí sim, ser
encaminhada aos patrões.

O encontro também contou
com a participação de lideranças
sindicais do Paraná, Santa Cata-
rina, Rio Grande do Sul e Rio de
Janeiro, que também defendem
a unificação da campanha sala-
rial e vão levar a proposta para
ser aprovada em suas bases.

PAUTA MÍNIMA TIRADA NO ENCONTRO
 Reajuste salarial e aumento real de 15%
 Piso salarial de R$ 1.518,00
 Redução da jornada de trabalho para 40 horas semanais,
 sem redução do salário
 Adicional noturno de 60%
 Fim das horas extras
 Cesta básica de R$ 300,00
 14º salário
 Fim da terceirização
 Desenvolvimento sustentável
 Programas de qualificação profissional na cadeia produtiva do papel
 Trabalho decente e remuneração justa, com igualdade de oportunidades

Nesta campanha salarial, va-
mos reivindicar a reposição da
inflação, mais aumento real dos
salários, 14º salário, cesta básica
de R$ 300,00, assim como a re-
dução da jornada de trabalho de
44 para 40 horas semanais, fim
da terceirização. O presidente do
Sintipel destaca que atualmente
só o setor do papel tem este be-
nefício e o objetivo é de ampliar
também para o papelão e corti-
ça, visando garantir maior quali-
dade de vida à categoria, além
de proporcionar mais oportuni-
dades de empregos no setor.

Também foram tiradas como
propostas a serem colocadas na
pauta de reivindicações a melho-
ria na cesta básica e na PLR (Par-
ticipação nos Lucros e Resulta-
dos), assim como a proposta de
pôr fim às horas extras, através da
de uma maior penalização, com
elevação do seu valor. Também
queremos adicional noturno de
60%, contra 40% atualmente,
"uma vez que as empresas traba-
lham em três turnos e isso provo-
ca um amplo desgaste no trabalha-
dor, inclusive na sua vida social",
ressalta o presidente do sindicato.

Setor já superou crise e prevê
investimentos de R$ 614 milhões

Dados mostrados no Encontro revelam que no contexto
internacional, o Brasil já se recuperou da crise em relação aos
níveis de produção e empregos. Mais do que isso: o desempe-
nho do setor recente tem avançado e vem crescendo muito.

Já o setor de celulose vem crescendo bem mais que o
papel, por opção da cadeia produtiva na celulose.  Balança
comercial do setor sempre foi positiva, e aponta crescimen-
to maior da celulose em relação ao setor do papel.

PERSPECTIVA DE INVESTIMENTO:
2011 A 2014 - 614 MILHÕES (BNDS)

CRESCIMENTO DO SETOR DE 1970 A 2010
Celulose ................................................... 7,4% ao ano
Papel ........................................................ 5,6% ao ano

2006 A 2010
Celulose ................................................... 6,65 ao ano
Papel ........................................................ 3,1% ao ano

Por tudo isso, podemos dizer que em linhas gerais, o se-
tor está indo muito bem:  crescendo, aumentando a produ-
ção, a produtividade. Com isso, nós trabalhadores temos um
imenso espaço para reivindicar e precisamos unir nossas for-
ças para enfrentarmos os patrões nas mesas de negociação.

Reunião que aconte-
ceu no dia 20 de maio, na
sede do nosso Sindicato,
com a participação dos
nossos diretores, mais re-
presentantes da Weid-
mann e técnicos do Cerest
foi dado início à discussão
para a criação de um Co-
mitê Ergonômico visando
combater situações que
tem contribuído para a
ocorrência de acidentes
na empresa. O comitê,
como conta o presidente
do Sintipel, Francisco Pinto
Filho, o Chico, contará com
representantes da Weid-
mann, do nosso Sindica-

Diretores do nosso Sindicato durante encontro que debateu as necessidades da
categoria e tirou a pauta de reivindicações

Assembleia, dia 31 de julho, vai discutir essa pauta de reivindicações
Essa pauta será debatida com todos os trabalhadores papeleiros de Piracicaba, em assembleia que o

Sintipel promove no dia 31 de julho, na nossa Sede Campestre, localizada no Bairro Conceição, (Estrada
Velha de Tupi), a partir das 10 horas.  Sua participação é fundamental para que, juntos, possamos debater

e tirar os principais itens que devem integrar essa pauta a ser entregue ao empresariado.

Criado comitê ergonômico para
combater acidentes na Weidmann

to, auxiliados pelo Cerest
(Centro de Referência e
Saúde do Trabalhador
em Piracicaba).

A reunião foi solicitada
pelo nosso sindicato, em
função do grande número
de acidentes de trabalho
que vem acontecendo na
empresa. Também foi esta-
belecido que o Cerest fará
a investigação de dois aci-
dentes registrados nos últi-
mos dias na empresa, cujo
levantamento servirá como
base para o Comitê.

No último dia 17 de
maio, os diretores do Sin-
tipel Edson e José Maria

foram até a Weidmann
averiguar uma denúncia
de que no dia 16 de maio
tinham acontecidos qua-
tro acidentes no mesmo
dia. Foi comunicada a si-
tuação ao Cerest que en-
viou o engenheiro de se-
gurança para acompa-
nhar a situação, tendo
sido feito todos os levanta-
mentos dos acidentes, sen-
do constatado que o exces-
so de horas extra e um
dos motivos, assim como
falta de treinamento com
os funcionários, e a gran-
de pressão, em função da
produção estar em alta.
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O Torneio de Futebol
Social, promovido pelo Co-
nespi (Conselho das Entida-
des Sindicais de Piracicaba),
no dia 7 de maio, em come-
moração ao Dia do Traba-
lho, movimentou a nossa
Sede Campo, no Bairro Con-
ceição. Ao todo, seis equi-
pes participaram do torneio:
Sindicato dos Papeleiros,
Sindicato de Alimentação,
Sindicato dos Metalúrgicos,
Sindicato dos Comerciários, Sindica-
to dos Bancários e Sindicato Movi-
mentação de Mercadorias.

O Torneio foi organizado pelo di-
retor de Esportes do Conespi e do Sin-
tipel, Sérgio Augusto Gonçalves; João
Bailarim Gonçalves, da Associação
dos Aposentados Ecléticos, e por
Geraldo Nunes Pereira, do Sindicato
de Alimentação. As equipes jogaram
entre si, com eliminatória simples.

Presidente do nosso Sindicato no lançamento
da pedra fundamental do Hospital Regional

A convite da presidência da
Hyundai Motor no Brasil, o pre-
sidente do nosso Sindicato, Fran-
cisco Pinto Filho, o Chico, inte-
grou uma comitiva de autorida-
des locais que foi à Coréia do Sul,
em visita de oito dias às instala-
ções da montadora naquele País,
se constituindo em  uma impor-
tante oportunidade de conhecer
melhor a realidade da relação ca-
pital/trabalho naquele País, que
está instalando uma montadora
em Piracicaba, com previsão de
funcionamento já para 2012.

A visita aconteceu em meados
de junho, de quatro a 12, com a
comitiva conhecendo a montado-
ra Hyundai, à fábrica de produ-
ção de vagões e motores de trens
e do trem-bala coreano, a siderúr-
gica da Hyundai, entre outras ins-
talações do grupo coreano. "Sem
dúvida, foi uma visita muito im-
portante, em que estreitamos la-

O presidente do Sintipel e do
Conespi (Conselho das Entidades
Sindicais de Piracicaba), Francis-
co Pinto Filho, o Chico, partici-
pou na manhã do dia 13 de maio
do lançamento da pedra funda-
mental do Hospital Regional de
Piracicaba, localizado na aveni-
da Antonio Elias, entre os bairros
Santa Rita e São Francisco. O con-
vite para participar da solenidade,
que reuniu diversas autoridades e
dirigentes sindicais de Piracicaba,
foi feito pelo prefeito Barjas Negri.

A convite também do prefei-
to Barjas Negri, Francisco Pinto
Filho foi o primeiro a falar sobre
a obra, destacando sua impor-
tância, por ser um hospital que
irá atender prioritariamente tra-
balhadores que não contam com
plano de saúde. "Fiz questão de
participar por se tratar de um
hospital que há muito esperáva-
mos. Fico feliz com esta obra
que irá beneficiar, principal-
mente, a quem mais precisa", dis-
se o companheiro Chico.

Chico, entre autoridades, destaca a importância da construção do Hospital
Regional, que ficará pronto no final do próximo ano

Presidente do Sintipel esteve na
Coréia, visitando a Hyundai

ços com os coreanos e conhece-
mos um pouco mais da cultura
coreana, que escolheu nossa ci-
dade para instalar uma montado-
ra de veículos", destaca.

Chico lembra que a vinda da
Hyundai para o Brasil foi negocia-
da no governo Lula e a escolha por
Piracicaba, logicamente, dependeu
de esforço do governo do estado e
do governo municipal. "Agora,
acho que temos que nos esforçar
para ter uma relação condizente
com os esforços dos governos, res-
peitando, é claro, os direitos dos tra-
balhadores. Por isso, considero fun-
damental conhecer melhor  esta
nova realidade e saber já que a
nossa convivência será intensifica-
da cada vez mais e tende a ser por
décadas. Temos que estreitar as re-
lações para garantir que os direitos
dos trabalhadores sejam plenamen-
te respeitados, conforme estabele-
cem a nossa legislação", ressalta.

Chico integrou a delegação piracicabana que esteve na Coréia, visitando as
instalações da Hyundai

Torneio do Conespi movimentou
a nossa Sede Campo
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4º Campeonato de Futebol
reúne 12 equipes

Time do Sintipel que participou do torneio promovi-
do pelo Conespi

A equipe do Sindicato dos Me-
talúrgicos ficou com o título, ao
bater, nos pênaltis, o Sindicato de
Alimentação, por 3 a 2, após empa-
te em 4 a 4 no tempo normal.

O Torneio, como destaca o pre-
sidente do Sintipel e do Conespi,
Francisco Pinto Filho, o Chico, foi
importante para propiciar momen-
tos de lazer e integração aos sindi-
catos que integram o Conespi.

O 4º Campeonato de Futebol So-
cial do Sindicato dos Trabalhadores
nas Indústrias do Papel, Papelão e
Cortiça de Piracicaba (Sintipel) tem a
participação de 12 equipes e é dis-
putado todo domingo, pela manhã,
na Sede Campestre do Sindicato, lo-
calizado no Bairro Conceição. Parti-
cipam do campeonato as equipes do
Smurf (Fíbria), Weidmann-A, Diaman-
te (Klabin), Weidmann-B, ADM Fí-
bria, RST, Ájax (Klabin), Salusa, Explo-
são (Fíbria), K-13 (Klabin), Deman (Kla-
bin) e Dragons Reds (Klabin).

Nesta primeira fase, as equipes
jogam entre si, sendo que as oito
primeiras colocadas disputarão a
próxima fase, que será eliminató-
ria, em confrontos diretos. Os ven-
cedores disputarão as  semifinais,
em apenas um confronto. Destes
confrontos sairão os finalistas.

O presidente do Sintipel, Fran-
cisco Pinto Filho, o Chico, destaca
que o campeonato é uma forma de
confraternização, entretenimento e
também de união da categoria.  O
campeonato tem a organização dos
diretores Márcio Rodrigues da Silva
(Gigante), José Nivaldo Carletti (Ju-
cão) e Isaias Ribeiro Leite.

As partidas são disputadas todo
domingo pela manhã e vem
movimentando a nossa Sede Campestre


